
平成26年11月19日 

 

 魚沼市議会議長 浅 井 守 雄 様 

 

地域医療対策特別委員会 

委員長 佐 藤   肇 

 

地域医療対策特別委員会調査報告書 

 

 本委員会は、付託事件について下記のとおり調査したので、魚沼市議会会議規則

第110条の規定により報告します。 

 

記 

 

１ 調査事件名 （１）現地調査 

（２）現地調査の総括 

（３）医療再編等の経過について 

（４）その他 

 

２ 調査の経過  11月19日に委員会を開催し、上記案件について調査を行った。 

         現地調査は魚沼基幹病院建設工事現場を視察するほか、南魚沼

市（魚沼基幹病院設立準備室）にて内山病院長より開院等にか

かる説明を受け現地調査後、広神庁舎にて現地調査の総括を行

った。 

医療再編等の経過等について、執行部から説明を受け、質疑

を行った。 

その他で、11月26日に地域医療懇談会を開催することとした。 
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地域医療対策特別委員会会議録地域医療対策特別委員会会議録地域医療対策特別委員会会議録地域医療対策特別委員会会議録 

 

１ 調査事件 

（１）（１）（１）（１）現地調査現地調査現地調査現地調査    

（２）現地調査の総括（２）現地調査の総括（２）現地調査の総括（２）現地調査の総括    

（３）（３）（３）（３）医療再編等の経過について医療再編等の経過について医療再編等の経過について医療再編等の経過について    

（４）その他（４）その他（４）その他（４）その他    

 

２ 日  時  平成26年11月19日 午後１時 

 

３ 場  所  広神庁舎 ３階 301会議室 

 

４ 出席委員  大平恭児、遠藤徳一、佐藤 肇、高野甲子雄、森島守人、星野武男、 

        （浅井守雄議長） 

 

５ 欠席委員  なし 

 

６ 説 明 員  金澤健康課長、大渕病院局事務局長、佐藤新病院対策室長、星新病院対策係

長 

 

７ 書  記  小幡議会事務局長、関主任、青柳書記 

 

８ 経  過 

 

  開  会（12：59） 

 

佐藤委員長  定足数に達しておりますのでただいまから地域医療対策特別委員会を開会し

ます。これより議事に入ります。本日はいつもより30分早い集合ということで、何かとお

忙しい中ありがとうございました。きょうは現地視察、現地調査の総括及び所管事務調査

という形で進めてまいりたいと思っておりますのでよろしくお願いします。 

 

（１）（１）（１）（１）    現地調査現地調査現地調査現地調査    

    

佐藤委員長  日程第１、現地調査を行います。魚沼基幹病院建設工事現場及び南魚沼市大和

庁舎内の魚沼基幹病院設立準備室の現地調査視察に向かいます。しばらくの間休憩します。 

    

休  憩（13：00） 

      

  休憩中に現地視察 
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再  開（16：10） 

    

佐藤委員長  休憩前に引き続き会議を再開いたします。    

    

（２（２（２（２））））現地調査の総括現地調査の総括現地調査の総括現地調査の総括についてについてについてについて    

 

佐藤委員長  日程第２、現地調査の総括を議題とします。現地視察について皆さんから総括

意見等ありましたらお願いします。 

大平委員  工事が順調に進んでいるということで、すばらしい病院ができるんだと改めて思

いました。厳しい日程の中でやっているのを見ると、我々も一生懸命何かやらなければな

らないという認識になりました。中の構造も少し見れたので非常に良かったと思います。

それから内山院長の話も２、３回伺ったことがあるんですが、非常に情熱のある方で、特

に医師の話の中では積極的な形で、これからの基幹病院をどうつくっていくかということ

を、一人一人のドクターに声をかけている姿が出ていたので勇気づけられました。我々も

委員会の中でしっかり勉強して、先生に応えられるような雰囲気をつくっていきたいと思

いました。小出病院の布施院長の話は聞く機会があるんですが、内山院長の話を聞く機会

がなかなかないので、市民の方が話を聞く機会を設けた方が、もう少し安心感が出てくる

のではと思います。ぜひ検討願えればと思います。 

遠藤委員  内山先生の話を聞く機会を初めて与えていただきました。熱く語られておりまし

たので、大変参考になりましたし、また、医師の方は順調に確保に向けているという話も

ありました。地域医療全般としまして、魚沼の医療に対して少し安心感が出たのかなとい

うことがありますが、やはり根の広がりというのが大事ということがありましたので、お

互いがお互いの立場で地域に根ざした医療を考えていくという委員会の取り組み口も見

えたと思います。地域全体が医療に対する意識啓発を図りながらやっていけたらというふ

うに感想を持ちました。大急ぎの工事ということもありまして、作業中皆さんが真剣に仕

事をしている中、視察を受け入れていただいたことは大変ありがたかったです。現場視察

等に関しまして、内部の構造等、特段委員会としては問題がないのかなと思いますので、

見学をする時期等はもう少し落ち着いたころにゆっくりと見れるような体制をとってい

ただいた方が、中で仕事をされている方も安全にやれるのでいいのではないかと感じまし

たので、その辺は委員長にご配慮願いたいと思います。 

高野委員  内山先生は魚沼地区の全体の医療の確保に熱意を持っておられるという印象を

感じました。その中で基幹病院の関係では総合内科の強化をしたいということと、医師研

修の場として全国的にもやりたいという強い意欲が感じられたので、非常に期待したいと

思っておりますし、魚沼市地域全体の医療の確保ということを強く訴えておられましたの

で、ぜひ行政としても、しっかりやっていかなければという気がいたしました。 

星野委員  皆様方と大体同じようなことなんですが、内山院長の話を初めて聞かせていただ

きまして、大学病院ということで難しい話かなと思ったんですが、大変気さくな話を聞か

せていただきまして、地域医療にかける思い、新小出病院に対する考え等も聞かせていた

だきました。また、救急医療について、紹介状なしでも受診できるということがわかりま

して、非常に心強く感じました。先ほどの遠藤委員と同じなんですが、工事中に視察させ
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ていただき大変ご迷惑をおかけましたので、次回は完成して少し落ち着いてから視察させ

ていただければありがたいと感じました。 

森島委員  魚沼基幹病院というのはどんな病院なのかということを内山先生にお聞かせい

ただき大変参考になりました。 

佐藤委員長  それぞれ委員からご意見をいただきました。それぞれのご意見については委員

会で活動の参考としていきたいと思いますのでよろしくお願いします。総括については以

上といたします。 

 

（３（３（３（３）医療再編等の経過について）医療再編等の経過について）医療再編等の経過について）医療再編等の経過について    

 

佐藤委員長  日程第３、医療再編等の経過についてを議題といたします。昨日10日でしょう

か、新病院の理事会の方も終了していると思いますし、また、本日資料を用意していただ

きましたので執行部に報告を求めます。 

金澤健康課長  今ほど委員長が話されたとおり10日に理事会が終わりまして、理事会のほう

には今回、現県立小出病院の副院長であります鈴木先生から執行理事ということで入って

いただくという人事の話があり、満場一致で承認されました。それから７月、８月に開く

予定だったんですが大雨の影響で理事会が流れたということで、理事会の中に小出病院の

顧問として荒川先生が入っているんですけれど、そのほかに基幹病院の内山病院長からも

入っていただき、大学の方からは牛木医学部長に理事に入っていただきましたので、そう

いった顔合わせという部分もあります。そして臨時職員の要綱の一部を基幹病院と合わせ

るべく改正しております。スタッフ確保、医師確保ですが、医師につきましては、今月、

来月に、市長から正式にお願いをしていただく医師が何名かございますので、今その日程

を調整しています。この前１人、小出病院におられる林先生という方にお願いしまして、

今後順次お願いをしていくということになります。ただ林先生は常勤ということですけれ

ど、もう１人常勤でお願いしますし、非常勤で来ておられる方が十数名いますので、そう

いった方々に市長がきちんとお願いをするということで結構日程調整も大変でしたが、こ

としじゅうに皆さんにお願いをするということで今進めているところであります。ほかの

コメディカルの確保なんですが、３回目の試験が12月21日にございます。今出ているのが、

言語聴覚士、看護師が２名、事務の非常勤というのがありますけれど、これは11月28日が

締め切りでして、まだ申込みが出てくる可能性がないばかりではないということで説明さ

せていただきます。後は機器の購入については、有償、無償ということで進めてきて、先

月末で大体の機材を洗い出して協議しているんですけれど、まだ県の方で、ほかの県立の

病院が欲しい物もあるようですので、そういった調整等があります。無償でいただける物、

有償の物、その整理ができていないので今協議中ということですが、大きい物については、

古い物を使うより新しい物を買った方がいいと、県も無償でくれるということではなくて

残価で買い取るという話ですので、そういった部分も協議をしながら進めております。ま

たホームページに出してありますけれど、ＭＲＩそれからＸ線の関係が２つ、ＣＴ、人工

透析の装置、病院食のレストランの厨房機器ということで、11月28日の入札を予定してお

ります。それから検査関係、薬剤関係、リハビリテーションの関係を12月の中旬ごろに予

定しておりまして、その後１月、２月と手術関係、その他医療機器、医療備品、什器の関
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係の入札を予定しているところでございます。機器等につきましてはことしじゅうにある

程度、県の方からもきちんとした回答がもらえるように話をしているんですが、来年にず

れ込む可能性もないばかりではありません。それからインフレスライドの件なんですが、

前回建築については5,000万円くらいということで補正をさせていただきました。その他

に設備、電気の方も今回上がってきまして、10月31日を基準日として協議を始めました。

今出ている金額ですけれど、２つ合わせて5,000万弱ということです。この金額につきま

しては、予算的に発注時の請け差もまだございまして、その中で消化できるということで

ありますので、今回については補正なしということで対応したいと思います。皆さんの手

元に写真だけですけれど見ていただきたいと思います。（資料「新病院建設工事 現場状

況写真」について説明）以上簡単でありますが、説明を終わります。 

佐藤委員長  今ほど理事会の関係、それからインフレスライドの関係、機器の購入の関係、

小出病院については写真で説明をしていただきました。質疑がありましたらお願いします。 

高野委員  端的に言って、工事とか進捗状況は順調ということで受けとめてよろしいでしょ

うか。 

金澤健康課長  今のところ順調に進んでいます。 

星野委員  前回も聞いたんですが、事務長の人選等については今後どのような予定になって

いますか。 

金澤健康課長  前回も11月ごろという話をさせていただいたんですが、県の方でもある程度

の話がついているんですが、名前の公表まではできないということで、もう少ししたら公

表できると思います。 

高野委員  医師と看護師等の人員の確保も順調ということで受けとめて、よろしいでしょう

か。 

金澤健康課長  医師については、今常勤の医師が６名確保されています。その他に基幹病院

の内山院長からの話があったように、向こうから専門医の方を出していただけるというこ

とですし、今小出病院に非常勤の医師の方が数人おられますのでそういった方も全部入れ

て、常勤換算で開院時の10名は上回ったということで進めております。看護師については

前回も申し上げましたとおり、10名弱足りないのかなということで非常勤を採用すること

にしておりますので、それを含めるとなんとかいけるんではないかという目途はつけてい

ます。 

佐藤委員長  ほかにありませんか。（なし）ないようでしたら日程第３、医療再編の経過に

ついては終わります。 

 

（４（４（４（４）その他）その他）その他）その他 

 

佐藤委員長  日程第４、その他を議題とします。最初に先般、魚沼市の上村先生から申し出

があった、医師との懇談会についてを議題とします。しばらくの間休憩とします。 

 

休  憩（16：33） 

 

  休憩中に懇談会について協議 
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  再  開（16：37） 

 

佐藤委員長  休憩前に引き続き会議を再開いたします。医師から懇談会の申し出については、

11月26日に非公式の委員会としてお受けするということでよろしいでしょうか。（異議な

し）しばらくの間休憩とします。 

 

休  憩（16：38） 

 

  休憩中に懇談的に意見交換 

 

  再  開（16：39） 

 

佐藤委員長  休憩前に引き続き会議を再開いたします。ほかにありませんか。 

金澤健康課長  病院局の関係ですが私どもの方が実際に仕事をやっておりますので、こちら

から説明させていただきたいのですが、12月の議会に、先行採用という部分がありますの

でこの人件費の増額補正を一般会計の方でお願いしたいと考えていますのでよろしくお

願いします。 

大渕病院局事務局長  今の健康課長の説明に追加してですが、堀之内病院の方の給与費が大

幅に減額になります。既に退職して公社に移った方ですとか大勢いらっしゃいますので、

その関係で5,000万以上の給与費の減額になりますので、それも補正予算を提出する予定

ですのでよろしくお願いします。 

佐藤委員長  ほかに何かございませんか。（なし）本日の会議録の調製については、委員長

に一任願います。本日の地域医療対策特別委員会はこれで閉会します。 

 

  閉  会（16：41） 


